
Стражи за партой 
Полтора года назад Южно-Уральский государственный момент на втором курсе обучается 70 человек, 
университет и Управление внутренних дел города на первом — 25 человек. Понимая всю сложность 
Челябинска заключили соглашение, направленное профессии и отсутствие достаточного количества 
на повышение профессионального уровня рядовых времени на учебу, занятия для милиционеров проводят 
милиционеров. Для сотрудников органов внутренних в здании УВД города один раз в неделю, дисциплины 
дел была разработана программа среднего изучаются блоками. Подробнее о программе среднего 
профессионального образования. Милиционеры профессионального образования мы решили 
становятся студентами на базе полного среднего или поговорить с членом общественного совета при ГУВД 
общего среднего образования и почти за три года по Челябинской области, проректором по учебной 
осваивают специальность «Правоведение». На данный работе ЮУрГУ Александром СИДОРОВЫМ. 

— Александр Иванович, кому пришла 
мысль о создании такой программы? 

— Идея принадлежит Южно-Ураль
скому государственному университету, 
а если конкретнее, то преподавателям 
юридического факультета, среди кото
рых достаточное количество тех, кто не 
один десяток лет своей жизни отдал ми
лицейской службе. 

Программа направлена прежде все
го на получение милиционерами зна
ний. Как правило, на работу в органы 
внутренних дел приходит немалое ко
личество людей, прошедших службу в 
армии либо имеющих производствен
ный стаж. Однако сотруднику нужно не 
только знать свои права и обязанности, 
но и постигать профессиональную эти
ку, иметь высокий уровень правосозна
ния и правовой культуры. Это поможет 
постигать все тонкости своей непростой 
профессии. 

После обучения люди, во-первых, по
лучат диплом о среднем профессиональ
ном образовании, что дает возможность 
карьерного роста. Во-вторых, чем гра
мотнее будет милиционер, тем больше 
пользы он принесет самым обыкновен-

ным гражданам 
Мне, как гражданину страны, хо

телось бы, чтобы милиционеры нас не 
только защищали, но и, выполняя свои 
функции, в то же время не обидели сло
вом или действиями. Когда человек в 
курсе своих прав, а также ответствен
ности за их нарушение, он, хотелось 
бы верить, не станет правонарушите
лем. Милиционеры должны знать, что 
превышение полномочий — это пра
вонарушение, которое негативно вос
принимается общественностью и мо

жет отрицательно сказаться на их даль
нейшей карьере. 

— Если не секрет, сколько стоит обу
чение? 

— Хочу акцентировать внимание на 
том, что мы не ставили задачу заработать 
для университета деньги, так как оплата 
за год занятий исчисляется десятью ты
сячами рублей. Наши затраты на обуче
ние, поверьте, намного больше. Оплату 
производит администрация города, кото
рая поддержала нашу идею. То есть сами 
студенты деньги за обучение не платят. 
Большой плюс, что средства из бюджета 
города пошли на то, чтобы в дальнейшем 
милиционеры грамотно и добросовест
но выполняли свой долг. А чем больше 
будет правопорядка на улице, в жизни 
горожан, тем меньше будет городской 
бюджет тратить деньги на последствия 
тех или иных правонарушений. Мы ре
шаем социально важную задачу подго
товки таких кадров, которые не толь
ко с честью и достоинством выполняли 
бы свои прямые обязанности, но и бы
ли бы восприняты людьми как когда-то 
дядя Степа, воплощающий добрый об
лик милиционера. 

— После окончания 11 классов любой 
человек может получить высшее образо
вание, и по юриспруденции в том числе. 
В чем, на ваш взгляд, заключаются плю
сы получения среднего специального об
разования именно в ЮУрГУ? 

— Почему милиционеры не посту
пают в высшее учебное заведение, я 
вряд ли отвечу, у каждого свои при
чины. Бывают различные жизненные 
ситуации. Например, в семье сложная 
ситуация, поэтому человек для себя 
может решить, что лучше пойти зара

батывать деньги, быть финансово са
мостоятельным, помогать своим роди
телям, младшим братьям и сестрам, не
жели учиться. Когда наш университет 
дает возможность человеку, ставшему 
финансово самостоятельным и доста
точно взрослым, получить среднее про
фессиональное образование — юриди
ческую квалификацию, я считаю, что 
мы делаем хорошее дело и для него, и 
для общества в целом. 

— Дальше можно продолжить свое об
разование? 

— Конечно. На том же юридическом 
факультете на заочном отделении мож
но получить высшее образование по со
кращенной программе. 

— Хорошо ли студенты учатся? 
— С учетом их постоянной нагруз

ки, занятости на работе результаты вы
глядят успешно. 

— Есть ли отчисленные? 
— Да, таких три-четыре человека. 

Кто-то прекращает службу, соответст
венно отчисляется. У нас учатся только 
те, кто состоит на службе в правоохрани
тельных органах. Есть и такие, кто в си
лу нагрузки на работе не успевает учить
ся, п р и х о д и т с я о т ч и с л я т ь . 

— Наслышана о высоком уровне пре
подавательского состава. А еще говорят, 
что дисциплину «Профессиональная эти
ка» ведет настоящий человек-легенда Вик
тор Эбингер.... 

— Действительно, грех было не вос
пользоваться опытом и профессионализ
мом Виктора Владимировича, который 
начинал службу в органах внутренних дел 
еще в 1967 году, пройдя много ступеней 
карьерной лестницы. Начиная службу 
простым милиционером в городе Копей

ске, дослужился до звания полковника, 
должности первого заместителя началь
ника УВД города Челябинска, началь
ника службы криминальной милиции. 
Виктор Эбингер — заслуженный работ
ник МВД, получивший за свою службу 
немало наград. Знаю его не один деся
ток лет, еще с тех времен, когда я был 
заместителем декана автоматно-меха-
нического факультета. 

Он прекрасно знает организацию ми
лицейской службы. Когда проводит пер
вое занятие, представляется, и даже если 
кто не знает этого человека, как прави
ло, наслышан об этой фамилии, у людей 
сразу же возникает уважение. Эбингер 
для них известная личность, и я наде
юсь, что это способствует их заинтере
сованности в учебе. Виктор Владимиро
вич также является куратором студентов. 
И надо отметить, что обучающиеся от
носятся к нему не только с уважением, 
но еще и с особым доверием, они перед 
ним раскрываются, делятся проблемами. 
Как кураторам другим преподавателям 
вуза намного сложнее наладить контакт 
с милиционерами, не зная всех тонко
стей их профессии. 

В, заключение хотелось бы сказать, 
что сегодня только ленивый не ругает 
милицию. Вопреки этому ЮУрГУ, зани
мая гражданскую позицию, как в старые 
добрые времена существования народ
ных дружин, идет рука об руку с мили
ционерами, помогая им обрести необ
ходимый для них образовательный уро
вень, тем самым вносит свою посильную 
лепту в обеспечение правопорядка 
в обществе. 

Беседовала 
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